
 
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS DO NORTE 

Rua Theresa Fiorentini, 133 - Centro - São Domingos do Norte – ES  CEP 29745-000 
Telefone (027) 3742 1128  Fax 3742 1324  CNPJ 36.350.320/0001-19 

www.camarasdn.es.gov.br  admin@camarasdn.es.gov.br 
 

 
1 

 

 

ATA DA OITAVA SESSÃO ORDI-

NÁRIA DO PRIMEIRO PERÍODO DA 

SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZA-

DA ÀS DEZESSETE HORAS E TRIN-

TA MINUTOS DO DIA VINTE E NO-

VE DE MAIO DE DOIS MIL E DE-

ZESSETE. PRESIDÊNCIA DO VERE-

ADOR ADRIANO TAMANINI.............. 

 
 

Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de 

dois mil e dezessete, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordinariamente. 

Havendo número legal, em nome de Deus, o Presidente Adriano Tamanini abriu os trabalhos 

da Oitava Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezessete. Dando prosseguimento, solicitou 

ao Secretário que verificasse a presença dos Senhores Vereadores e em seguida convidou a 

Vereadora Marcieli Alves para ler um versículo da Bíblia. A Sessão prosseguiu com a discus-

são e votação da Ata da Sexta Sessão Ordinária do Primeiro Período da Sétima Legislatura, 

realizada no dia vinte e quatro de abril de dois mil e dezessete, que foi aprovada por unanimi-

dade. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao Secretário que fizesse a leitura do Expedien-

te.................................................................................................................................................... 

 

.............................................................. E X P E D I E N T E...................................................... 

Mensagem nº 10, capeando Projeto de Lei nº 10, de 02 de maio de 2017, de autoria do Poder 

Executivo Municipal, em que “Reajusta o valor dos vencimentos e subsídio dos Agentes Polí-

ticos e dos Cargos de Confiança do Poder Executivo Municipal e sua autarquia, alterando as 

Leis n° 71 de 20 de junho de 1995 e 153 de 25 de novembro de 1997, e dá outras providên-

cias”. “Às Comissões Permanentes”.............................................................................................. 

Mensagem nº 11, capeando Projeto de Lei nº 11, de 02 de maio de 2017, de autoria do Poder 

Executivo Municipal, em que “Reajusta o valor dos vencimentos dos Servidores Públicos do 

Poder Executivo Municipal e sua autarquia, alterando as Leis n° 841 de 11 de novembro de 

2016 e 843 de 11 de novembro de 2016, e dá outras providências”. “Às Comissões Permanen-

tes”.................................................................................................................................................. 

Projeto de Lei nº 009, de 12 de maio de 2017, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

em que “Dá nome à Rua”. “Às Comissões Permanentes”............................................................. 

Projeto de Lei nº 010, de 15 de maio de 2017, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, em 

que “Dá nome à Rua”. “Às Comissões Permanentes”................................................................... 

Indicação nº 023, de 25 de maio de 2017, de autoria do Vereador Cleber Tadeu Ferreira Moro-

nari, solicitando a construção de uma creche no Córrego Dumer, visando atender a população 

das Comunidades Dumer, São Benedito, São João do Dumer, Córreo Feio e São Paulo da Cruz 

“Encaminha-se”.............................................................................................................................. 

Indicação nº 024, de 25 de maio de 2017, de autoria do Vereador Cleber Tadeu Ferreira Moro-

nari, “Solicitando a instalação de uma academia ao ar livre no Córrego Dumer no Município 

de São Domingos do Norte construção de uma creche no Córrego Dumer, visando atender a 

população das Comunidades Dumer”.  “Encaminha-se”............................................................... 

Indicação nº 025, de 25 de maio de 2017, de autoria do Vereador Cleber Tadeu Ferreira Moro-

nari, “Solicitando o calçamento do pátio da Escola Unidocente Municipal “Maria Mariane”, no 

Córrego São João do Dumer”.  “Encaminha-se”............................................................................ 
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Indicação nº 026, de 25 de maio de 2017, de autoria da Vereadora Larrisa Mariellem de Paulo 

Poubel Gazolli, “Solicitando a reestruturação da rede de água no Bairro Cris, bem como a 

Construção de um local para a bomba e a instalação de caixa d‟água em outro local”. “Enca-

minha-se”........................................................................................................................................ 

Indicação nº 027, de 25 de maio de 2017, de autoria do Vereador Emerson Grobério “Solici-

tando o calçamento e iluminação pública da Rua Maria Côgo Rubim, no Bairro Octávio Bona-
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Indicação nº 028, de 25 de maio de 2017, de autoria do Vereador Emerson Grobério “Solici-

tando a construção de um muro de arrimo, do lote n° 0331 ao n° 0127, na Rod. Gether Lopes 
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te, encaminhando Mensagens n° 10/2017 de 02 de maio de 2017 e Projeto de Lei nº 09/2017, 

de 02 de maio de 2017, e Mensagem de n° 11/2017 de 02 de maio de 2017 e Projeto de Lei n° 
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OF. N° 073 – CIPE RIO DOCE/ CERI/ ALVES, de 16 de maio de 2017, da Assembleia Le-

gislativa do Estado do Espírito Santo – Coordenação Especial de Redações Institucionais CI-

PE – RIO DOCE, CONVIDA PARA A Sessão Plenária da Comissão Interestadual Parlamen-

tar de Estudos para Desenvolvimento Sustentável da Bacia Hidrográfico do Rio Doce (CIPE – 

Rio Doce), que acontecerá no dia 17 de maio do ano corrente, às 15h no Plenário Dirceu Car-

doso, da Assembleia Legislativa do Estado do Espirito Santo. “Ciente”..................................... 

OF. Circular ESRF 010/2017, 09 de maio de 2017 do Escritório do Senador Ricardo Ferraço, 

comunicando da liberação do limite financeiro realizado pela Secretaria de Governo da Presi-

dência da República para pagamento proveniente da emenda parlamentar de autoria do nosso 

mandato destinada à aquisição de Patrulha Mecanizada.  “Ciente”.............................................. 

Comunicado nº CM046917/2017, do Ministério da Educação, Fundo Nacional de Desenvol-

vimento da Educação Presidência, informando a liberação de recursos financeiros destinados a 

garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. “Ci-

ente”................................................................................................................................................ 

Comunicado nº CM046918/2017, do Ministério da Educação, Fundo Nacional de Desenvol-

vimento da Educação Presidência, informando a liberação de recursos financeiros destinados a 

garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. “Ci-
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Convite da Secretaria Municipal de Assistência Social de São Domingos do Norte, juntamente 

com o Cras – Centro de Referencia de Assistência Social convida para participar da caminha-

da de Mobilização ao Dia Nacional de Combate ao Abuso e a Exploração Sexual de Criança e 

Adolescentes, dia 18 de maio de 2017, às 08h. “Ciente”.............................................................. 

Convite da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e órgãos parceiros, convidam para parti-

ciparem de diversas ações de conscientização, prevenção ambiental e coleta seletiva na Sema-

na o Meio Ambiente, nos dias 01, 02 e 05 de junho de 2017. “Ciente”....................................... 

Convite do Centro Municipal de Educação Infantil “Criativo”, para o 24° Arraiá do Criativo 

dia 10 de maio de 2017, a partir das 17h: 30min na Rua do CMEI “Criativo”. “Ciente”............ 
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.................................................................TRIBUNA LIVRE...................................................... 

 

ROSIMARY DA PENHA GAPARONI COMPER: Boa noite a todos, cumprimento o Pre-

sidente e demais Vereadores, Prefeito, nosso Secretário de Saúde e todas as pessoas aqui pre-

sentes, bem como a Devaneide e a Neusa que trabalharam comigo na saúde. Hoje, Senhores 

Vereadores, estou aqui para fazer um agradecimento e esclarecimentos. Pedi minha exonera-

ção na quinta-feira, dia 28 de abril, na quinta-feira, mas no dia vinte e sete já tinha conversado 

com o Prefeito e pedido a minha exoneração e no dia trinta me desliguei da Secretaria Muni-

cipal de Saúde, mas não foi porque briguei com o Pedro como estão comentando na rua, ou 

porque estou com câncer, ou porque estou doente, pedi porque já fiz meu trabalho, fiz minha 

tarefa, dei minha contribuição para o Município, Então, quero deixar esclarecido para vocês, 

que o Pedro é um grande amigo meu, sai para cuidar das minhas coisas, dei um tempo na vida 

pública, na política, e está aqui minha exoneração, pedi não tive problema nem um não. Que-

ria agradecer também ao ex-prefeito Geraldo Guidoni, trabalhei com ele três anos e meio e 

com o Pedro mais quatro meses, quero agradecer vocês dois, Pedro, você que está aqui pre-

sente, vocês são duas pessoas boas com quem trabalhei né, sempre conversava, nunca tivemos 

nenhum problema. Os Vereadores aqui presentes, a Comissão de Saúde da legislatura anteri-

or, viu Luizinho, e da atual, que tem o Cleber, a Larissa que esta aqui agora que faz parte e a 

Marcieli né. Na legislatura passada acho que era você, Luizinho, quero agradecer vocês, os 

Secretários Municipais, o Deputado Da Vitória, que nos apoiou na Saúde, a Edina, sempre 

guerreira ali, todos que nos apoiaram, o Cim Noroeste, o Amilton que é um grande parceiro 

nosso, uma pessoa que sempre me apoiou muito também, o Conselho Municipal de Saúde, a 

Vigilância Sanitária, os agentes de endemias, os PSF‟s Niterói, Santa Helena e Dumer, os 

motoristas, as agentes comunitárias de saúde aqui representadas pela Devaneide e a Neusa, a 

equipe do Posto Eugênio Malacarne, da Secretaria de Saúde. Falar para vocês que quando  

assumi a Secretaria ela estava gastando 24.8 por cento, todas as prestação quadrimestral, estão 

em dia, foram feitas e aprovadas pelo Conselho Municipal de Saúde e apresentadas aqui na 

Câmara  Municipal, e falar para vocês que dos 24.8 consegui diminuir para 18.26, tudo que a 

Saúde tem hoje, tudo o que fizemos ainda consegui diminuir para 18.26, a última prestação de 

contas que apresentei aqui na Câmara, a nova equipe de saúde estava toda montada, veículos 

novos, equipamentos todos estruturados, temos dez especialistas trabalhando no nosso Muni-

cípio, os últimos dois contratados foram o reumatologista e o cardiologista. No dia que vim 

fazer a prestação de contas, o Dr. Jacimar que era o cardiologista, não queria o valor da con-

sulta, então não tivemos mais o nosso cardiologista, mas conseguimos deixar agendado para o 

dia 10 o cardiologista e o reumato. O Dr. Jorio, me ligou hoje e falei que não estava mais a 

frente da Secretaria, ele é urologista e vejo que é uma grande necessidade para o nosso Muni-

cípio. O Dr. Jorio, vai começar a atender no nosso Município também, que era o único especi-

alista que achei que era de mais necessidade, viu Vereadora Larissa, assim como ginecologis-

ta para as mulheres, urologista para os homens, conseguimos graças a Deus, ele vai começar a 

atender pelo Consórcio, o Amilton me comprovou isso hoje. Falar para vocês que foi muito 

boa esta experiência de estar trabalhando na Secretaria Municipal de Saúde, a maioria boa, 

mas às vezes nem tão boa assim, mas pedir a Seus que o novo Secretário toque a Secretaria 

com muita humildade, honestidade e que procure fazer o melhor para a população de São 

Domingos. Pois temos que estar aqui em prol do povo, não para pensar nem nós mesmo. 

Agradecer muito a vocês e aos Vereadores e mais falar que não tivemos problemas nenhum, 

que sai porque quis sair mesmo, então muito obrigado e boa noite a todos.................................  
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PEDRO AMARILDO DALMANTE (Prefeito Municipal de São Domingos do Norte): 

Quero cumprimentar o nosso Presidente Adriano, os demais Vereadores e Vereadoras, ao 

nosso público aqui, que graças à Deus cada dia tem mais pessoas nos acompanhando. É muito 

importante acompanhar os Vereadores e Prefeito. O que a Merinha falou hoje, que não tive-

mos briga, mas tivemos sim Merinha, tivemos para não sair, na verdade a Merinha estava 

muito bem na Saúde e fiz um apelo para ela duas vezes, a primeira quando ela foi lá em janei-

ro, pedi que aguentasse por pelo menos mais três meses e depois ela voltou pediu de novo, eu 

disse: espera para vermos alguém que possa vim, foi onde tive uma conversa com o Moschen, 

e o mesmo disse que se fosse para colaborar com o Município, sairia do Município de Barra 

de São Francisco e vinha para nos ajudar. O Moschen foi um parceiro da Merinha, foi uma 

transação muito bem feita, onde a mesma passou muitas coisas para o Moschen. A Merinha 

continua nos ajudando em Colatina, hoje mesmo ela conseguiu um parto, então a Merinha 

continua nos ajudando muito, e espero isso, mesmo lá no Córrego Dumer você continue a nos 

ajudar porque você sabe onde conseguir as coisas e isso é muito importante, e quem ganha na 

verdade não é o Pedro e sim o nosso Município. Falar também de outras questões, graças a 

Deus a chuva veio, as patróis precisaram dar uma parada porque com a chuva não tinha como, 

tinha até uma que precisamos comprar pneus e está para chegar agora, sei que este ano atra-

samos um pouco, mas o ano que vem vamos começar um pouco mais cedo, vamos ver isso 

para que possamos passar em todos os lugares, principalmente nos carreadores, estamos de-

vendo algumas coisas que não está dando tempo para fazer. Máquina é uma coisa imprevisí-

vel, a nossa ponkan estava certa para começar a limpeza do Córrego, estava para cima um 

pouco do Ronan Fortuna quando deu um pequeno problema, mas que deu para solucionar, o 

Wagner me ligou e falou que deu tudo certo. Vamos limpar o Córrego primeiro, acabando 

vamos para Serra da Mula para fazer o asfalto que o pessoal de Vitoria está nos cobrando todo 

dia também, tem coisas que temos que ter paciência, mas vamos trabalhar se Deus quiser, um 

ano, dois, três, quatro anos para poder acertar as coisas porque é muito difícil fazermos tudo 

ao mesmo tempo, tem um problema na subida do Cristo Rei, que o Leonel me cobra, que o 

calçamento saiu, consertamos e o calçamento sai, mas já mostrei o projeto que estamos fazen-

do, a Prefeitura demora em fazer o projeto, demora em licitar, temos que ver dotação, onde 

está o dinheiro para fazer o projeto. As questões de verba que cada dia que passa o Governo 

manda menos dinheiro têm que segurar, igual à Merinha falou o Cim Noroeste é muito bom, 

mas se fizermos tudo durante uma semana o que tem que fazer, depois ficamos três semanas 

sem, e o dinheiro da Prefeitura é a mesma coisa, se fizermos tudo em um mês só, ai ficamos 

onze meses sem poder trabalhar, então pedimos a colaboração de vocês, Vereadores, de vo-

cês, população, estamos ai para fazer, estamos aqui para ser cobrados, e quando tem cobrança, 

quando tem discursão, discutimos aqui,  saímos com alguma coisa melhor na cabeça, então 

peço à vocês, vão no gabinete chamem para o Bairro de vocês, para ir na comunidade de vo-

cês, já tenho passado em algumas, tenho ido praticamente em todas as comunidades, em todos 

os Bairros, a questão de ir lá e ver o problema, não podemos ir lá e resolver o problema se for 

particular, vamos resolver como Prefeitura. Hoje apareceu um rapaz na minha sala, o Elton e 

o Emerson estavam até lá, nos doando da entrada da Prefeitura até a Prefeitura, cem metros de 

tipo asfalto, né Emerson, então graças à Deus as pessoas estão querendo nos ajudar, a minha 

vontade e tão grande de fazer tudo em um só mês, mas se não consigo dentro de quatro anos, 

quanto mais em um mês, sou cobrado pelos Vereadores, quero deixar bem claro aqui, todos 

vão no gabinete me cobrar, participam junto comigo, estão sendo meus parceiros, sei o que é 

ser Vereador, já fui por duas vezes aqui nesta Casa, sei que Vereador é cobrado em todos os 

lugares, se não nos unirmos não vamos chegar a lugar nenhum. Quero deixar uma boa noite 

para vocês e dizer que amanhã tem reunião do PPA aqui, 18h30min, reunião do PPA aqui do 
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Centro, que todos falem em suas casa, falem para as pessoas possam vir, para podermos dis-

cutir o que será feito nestes três anos e deixando um ano para quem vier, então e desse jeito 

que estou falando para vocês, nos ajudem porque precisamos de ajuda, precisamos da mão 

amiga, com a parceria de vocês vamos ser um Município muito mais forte, obrigado e boa 

noite............................................................................................................................................... 

 

.................................................................. ORADORES ............................................................ 

 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa tarde Presidente, demais colegas Vereadores, Pre-

feito, Secretário de Saúde Moschen, ao grupo do GAL, Ex-Secretária Merinha, todos os funci-

onários desta Casa boa noite. O Pedro tocou em um assunto que está na minha pauta aqui, a 

demora de licitação, fui semana retrasada e fui hoje, cobrar por duas licitações que estão para 

ser feitas, porque senão vamos perder duas emendas parlamentares na qual consegui junto com 

o Deputado Federal Paulo Folleto e com o Senador Ricardo Ferraço, no ano de dois mil e 

quinze, no valor de trezentos mil reais para a Agricultura para a aquisição de um caminhão de 

pequeno porte e três tratores pequenos para as Associações, para a pulverização de lavouras e 

todas essas coisas que conseguimos adquirir, essa emenda com ele e ela vai vencer no prazo de 

trinta de junho, e o mais rápido possível licitar e mandar para a Caixa Econômica, para ver se o 

Governo vai fazer este pagamento, sem a licitação o Governo não faz a liberação de nada, en-

tão Prefeito, cobre o órgão competente para que se faça o mais rápido possível a emenda do 

Senador Ricardo Ferraço. Emerson estive em Brasília junto com o Prefeito semana passada e 

fomos atrás dessas emendas que ainda estavam depositadas nos cofres do Município, essa 

emenda é para o trator de sessenta e cinco cavalos com vários implementos. Apartearam sem 

microfone. Continuando ao Vereador Luiz disse: não, esse é um trator com no mínimo setentas 

e cinco cavalo, dessa emenda, os micros tratores de pequenos portes da emenda do Paulo Fole-

to, do ano de dois mil e quinze, e no ano de dois mil e treze tem um caminhão truck, temos 

também que foi uma emenda do Paulo Foleto. Aquela caminhonete 4x4, que foi adquirida re-

centemente foi uma emenda do Paulo Foleto para a Saúde de São Domingos do Norte, cobrei 

também a Senadora Rose de Freitas, que temos do ano passado para este ano de dois mil e de-

zessete, uma emenda para aquisição de um micro-ônibus, para a Saúde de São Domingos, te-

mos também do Deputado Vidigal, mas infelizmente pelo transtorno que passamos em Brasí-

lia, o Prefeito estava junto, devido aos acontecimentos em Brasília, dificultou a nossa chegada 

aos demais parlamentares e até ao evento, tivemos problemas de está chegando devido as ma-

nifestações e a Policia Federal está cercando todos aos redores do Palácio do Planalto e outras 

manifestações paralelas estarem acontecendo, então tivemos várias dificuldades neste dia. Em 

um dos eventos que participamos tivemos a palavra do Presidente Michel Temer, com algumas 

coisas boas, mas infelizmente isso foi na terça-feira e na quarta–feira estourou esta bomba to-

da, praticamente jogaram um banho de água gelada em todos os parlamentares que estavam 

presentes, Prefeitos, Vereadores e Vice-Prefeitos juntos no evento, a única coisa que prosperou 

foi a questão do INSS. Os Municípios e os Estados que devem o INSS, foram parcelados com 

juro zero e dado uma boa anistia aos Municípios que não tem condições de honrar com o 

INSS, que vai ser dividido em duzentas vezes esses valores, isso para estarem horando suas 

divida junto a União e tendo a liberação junto aos demais Órgãos. E também Senhor Prefeito 

parabenizar a equipe da Prefeitura que vem dando continuidade ao governo da gestão do Éli-

son e do Geraldo e hoje, Vossa Excelência, estamos dentre os cincos Municípios aptos a rece-

ber recursos do Governo Federal, os outros setenta e três estão com nome no SPC e Serasa, a 

população vai entender o que é Calque, Calque que é a Centralização de Arrecadar Recursos 

de Emendas Parlamentares, então temos setenta e três Municípios que não conseguem emenda 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS DO NORTE 

Rua Theresa Fiorentini, 133 - Centro - São Domingos do Norte – ES  CEP 29745-000 
Telefone (027) 3742 1128  Fax 3742 1324  CNPJ 36.350.320/0001-19 

www.camarasdn.es.gov.br  admin@camarasdn.es.gov.br 
 

 
6 

 

por estarem inseridos nestes cadastros, São Domingos está tudo normal e legal, então parabe-

nizo a equipe que está a frente destas questões. O evento que estava o Presidente do SEBRAE 

Nacional anunciou a criação junto a Receita Federal para emissão de notas fiscais eletrônicas, 

na qual os pequenos Municípios vão poder estar aderindo, principalmente porque a intenção é 

o ISS ficar nos Municípios de origem, hoje, por exemplo, temos os bancos prestadores de ser-

viços para os Municípios, várias empresas de cartão de crédito de bancos com sede em São 

Paulo, em outros Estados e Municípios, dos quais ficam com esses impostos que estão sendo 

gerado em nossos Municípios, isto foi dito em uma palestra muito competente e valorizada e 

em cima desta questão ele pediu para trabalharmos junto aos Senadores que temos na base e os 

Deputados para que aprovem esse projeto, e que andem com ele o mais rápido possível, porque 

os Municípios predem muita receita em cima dessa geração de ISS. Os Municípios da grande 

Vitória, da mesma forma que perdemos com a exportação de café, onde Vitória fica com a 

maior parte do ICMS do Estado, onde a maior população que trabalha com café fica com as 

migalhas, e o ICMS é gerado só para onde o café e exportado, sendo que os produtores dos 

Municípios ficam ai a ver navios. Destacar também alguns pontos sobre a reforma da previ-

dência que tivemos a oportunidade de conversar com o Deputado Paulo Foleto, onde estavam 

presentes também vários Prefeitos, para que permanecesse o que está hoje, não tirar o direito 

dos trabalhadores rurais, que é muito sofrido desde que eles nascem na roça, assim que come-

çam a anda vão com os pais para a plantação, sofrem desde pequenos e quando chegam a se 

aposentar praticamente não aproveitam nada do tempo da vida em questão, onde pegamos nes-

ta base e conseguimos mexer um pouco, em vez de ficar 65/60, o homem: permanecera aos 60 

e as mulheres 57, mesmo assim mostramos nossa indignação, cobrando para ficasse 55 na 

forma que está hoje e não mexessem nesta parte. Colocaram em questão a reforma do PAC 

confederativo, que não se houver os Municípios irão ficar refém do Governo Federal, o Go-

verno ficará com tudo e os Municípios se quiserem alguma coisa terá que mendigar as miga-

lhas que sobrarem ou simplesmente fazer a onde a CNM, Confederação Nacional dos Municí-

pios, onde estão tentando pegar um modelo que foi feito em Pernambuco pelo falecido Eduar-

do Campos e foi adotado na gestão do Renato Casagrande, que foi o fundo a fundo, seria mais 

ou menos a quantidade em cima do IDH de cada Município, que seria repassado do Governo 

Federal diretamente para a conta dos Municípios, esse era o programa, exemplo o nosso Muni-

cípio recebeu no ano passado senão me engano cerca de um milhão de reais, praticamente um 

milhão e trezentos mil reais, para o Município onde o Prefeito poderia fazer um investimento 

em qualquer área, em qualquer que seja as situações, então, não precisava na gestão de Renato 

Casagrande, o Prefeito ficar ajoelhado implorando um recurso para o Município, o que foi cor-

tado pelo atual Governador. O Governo Federal pensa em implantar esse programa para me-

lhorar e o Município ser bem mais atendido em certas situações, uma vez que são os Municí-

pios que aguentam toda a bomba, de quando acontece uma crise, quando acontece qualquer  

situação o Município paga um preço muito alto, esse recurso seria destinado conforme o núme-

ro de habitantes, seria feito um cálculo conforme o senso, os Municípios receberiam tal recur-

so. Tivemos também outra coisa boa e ruim ao mesmo tempo, por causa dos últimos aconteci-

mentos em Brasília, que foi a redução da taxa do CELIC, o Ministro da Economia colocou que 

recuperaria a economia, não foi bem aquela coisa que vimos ali, o que vimos foi um empresá-

rio forte da JBS, ganhando milhões e milhões, por conta de uma delação premiada que ocorreu 

no Senado, que está toda essa briga. Informou também que estão injetando na economia, com a 

liberação das contas inativa do FGTS, a quantia de quatrocentos e dois milhões de reais, isso 

deu um melhor dias das mães, retomando novamente os créditos, deu para quitar algumas coi-

sas, isso deu um fortalecimento na economia, não vou me alongar mais, na próxima termino, 

foi só uma explanação de algumas coisas rápidas que tivemos no evento, vou dizer uma coisa 
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para vocês vão atrás dos Deputados de vocês, principalmente os colegas Vereadores de lide-

ranças partidárias e veem se conseguem emendas parlamentares, porque infelizmente ele não 

deu noção de investimento ou de liberar qualquer fonte de recurso para nenhum Município, 

então apelem ao deputado de vocês e corram atrás de emendas, façam a parte de vocês, a mi-

nha eu fiz, e o que puder consegui, tenho mais algumas coisas para tentar, então vão até o de-

putado de vocês e apelam para tudo que puderem para conseguir emendas parlamentares, para 

que o Prefeito possa dar um jeito, não adianta cobrarmos do Prefeito, senão estamos indo fazer 

nossa parte que é cobrar, porque o ano que vem eles vão vim aqui cobrar o voto da sociedade 

querendo se eleger, então é o ano também deles poderem contribuir com o Município, na qual 

hoje não temos condições da arrecadação municipal, estamos cobrando, mas o que estamos 

fazendo para buscar e auxiliar o Prefeito, junto com a sociedade que tem condições de buscar e 

não busca, então fica aqui meu apelo e boa noite a todos..............................................................   

 

......................................... L I D E R A N Ç A S  P A R T I D Á R I A S ................................ 

 

ISRAEL STAUFFER SCHERRER (PR): Quero cumprimentar a Mesa, os Vereadores pre-

sentes, os funcionários desta Casa, nosso Prefeito, nossa amiga Merinha que muito contribuiu 

para nosso Município, nosso companheiro Moschen, Vinicinho, nosso Diretor da Escola, nos-

sos amigos do Córrego Dumer, moradores do Bairro Cris, nossos agentes de saúde. Quero 

agradecer ao Prefeito todo trabalho que tem feito nossas reinvindicação com o pessoal, muito 

nos tem atendido com muita dedicação a todos nós, também agradecemos a Merinha pelo tra-

balho, a contribuição dela, neste período que estamos com ela fomos bem atendido, parabeni-

zamos ela, e dizer que vamos sentir saudades de você, Merinha, mas agradecer a Deus, Deus 

deu a benção ao nosso amigo Moschen assumir, uma pessoa companheira, amiga, humilde, 

simples e vai levar esse trabalho também à frente. Quero falar com nossos colegas Vereadores, 

agradecer a chuva, que tivemos neste momento tão oportuno da safra, agora e ter paciência 

para resolver nosso problema, quero fazer um pedido ao Prefeito, sobre as encostas nos bairros 

aqui da rua, as limpezas dos barrancos que tem muita cobrança, e muitos estão cobrando tam-

bém a ligação da energia onde foi feito as redes, inclusive, estive sexta-feira lá e vi o Prefeito 

cobrando a empresa, os moradores estão reivindicando isso ai. Outra questão é sobre o SAAE 

e esses problemas que têm dado nas bombas, inclusive este final de semana teve novamente 

problema no Bairro Cris, os moradores estão aqui presentes, e precisamos rever isso, sabemos 

que este projeto esta em andamento, mas precisa ver isso o mais rápido possível, para poder 

resolver essa dificuldade que esta tendo naquele bairro, e se possível também lavar as ruas, os 

comerciantes estão cobrando é muita poeira, se possível lavar a noite, pois tem menos movi-

mento, e assim adianta o serviço. E também tem as agentes de saúde que chegaram até a fazer 

uma reinvindicação dentro da forma da lei se for possível, o ticket alimentação para eles, isso é 

uma cobrança deles que estão aqui presentes, comentamos que vamos sentar e dialogar se tem 

possibilidade ou não, porque sabemos que a crise esta pegando. Quero desejar a todos uma boa 

noite e muito obrigado....................................................................................................................    

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POUBEL GAZOLLI (PSDC): Cumprimento a Me-

sa através do Presidente, cumprimentar a todos que estão presentes, Prefeito Pedro. Agradecer 

primeiramente a Deus pelo retorno do nosso colega Emerson, na sua ausência tivermos todos 

nossos pensamentos de oração iluminada pela sua recuperação, e hoje aqui bem, recuperado 

através da sua cirurgia estamos em agradecimento também. Quero parabenizar a ex-secretária 

Merinha, pelo desenvolvimento do seu trabalho, admirei sua atitude pela prestação de conta, e 

de certa forma de despedida, pude fazer parte da sua equipe por três anos e meio, sei do seu 

compromisso, e o quanto trabalhamos principalmente pela Unidade de Saúde Eugênio Mala-
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carne, onde estive como enfermeira, quando assumi o plantão era muito tumultuado, os médi-

cos atendiam onze pacientes pela manhã e onze na parte da tarde, e iam embora sem se preo-

cupar com os casos de emergência da Unidade, e graças a Deus o quadro de médico foi melho-

rado, bem como toda a escala de servidores foi adequada, e hoje temos um atendimento pelo 

menos às segundas-feiras de quase cento e vinte atendimentos, então foi um avanço para o 

nosso Município muito grande, através dela, sem contar o atendimento farmacêutico, o aumen-

to da demanda de medicamentos para a população e graças a Deus, hoje temos um plantão de 

doze horas, então como uma forma de despedida parabenizo o seu trabalho, e dou as boas vin-

das ao Moschen, que já estamos conversando e sei que será um bom administrador. Quero re-

forçar aqui, que este mês de maio é o mês de atenção pela vida, um programa do DETRAN 

pelo trânsito, por isso gostaria de deixar meu apoio, vou entregar este livro para vocês no final 

da Sessão, é um livro „em busca da esperança‟. O nosso maior problema hoje, Prefeito, foi 

muito bom o Senhor ter vindo, a população também, os nossos colegas do bairro estão aqui 

também, eles nos encaminharam alguns vídeos, inclusive encaminhei para o Senhor, para dar 

atenção aquele problema que temos lá, então vamos passar dois vídeos aqui sobre a situação de 

lá, para entender de uma forma melhor, mais clara o que está acontecendo naquele bairro, o 

problema lá é sobre o abastecimento de água, esta casinha aonde a bomba d‟água vai para esta 

caixa d‟água que está aqui do lado, para a caixa principal do bairro, e nesta casa tem uma 

bomba que constantemente causa danos na rede hidráulica, estes canos não aguentam a pressão 

e estouram, e ai é este grande desperdício de água, a população fica revoltada com esse des-

perdício, quero esclarecer que o SAAE nos atendeu todas as vezes que reivindicamos, mas isso 

não é o suficiente, eles irem lá e consertar, há uma necessidade de uma nova instalação, tanto 

de uma caixa d‟água que fica no acesso de frente para a via publica, além desta bomba não ser 

suficiente à vibração dela o barulho é muito alto e trás um desconforto para as pessoas que 

moram ali, ela fica de frente para uma casa. Esta aqui já fica dentro onde fica a bomba, está 

verde é uma bomba que fica amarada por cordas, mas temos uma alternativa para estar resol-

vendo, Prefeito, tivemos conversando com a direção do SAAE, onde atendeu nossas reivindi-

cações, inclusive já passaram uma solicitação a empresa União para que repassasse um orça-

mento, então, estamos mostrando uma reinvindicação da população, está bem fundamentada, 

para ficar esclarecido que é um problema que precisamos resolver, e o SAAE já está nos aten-

dendo, o Prefeito esta sensibilizado quanto a causa e esperamos que em breve esta situação 

esteja resolvida, disseram que estão adquirindo uma bomba extra, então, providenciar um local 

mais adequado, com menos risco a saúde pública, pois sabemos que a água com qualidade 

previne muitas doenças e essa é a uma das nossas preocupações. Quero agradecer a todos que 

vieram, aqueles que fizeram a reinvindicação também, agradecer o Prefeito que está junto com 

o SAAE resolvendo, e vamos esta aguardando e cobrando também para que seja resolvido, 

uma boa semana a todos................................................................................................................. 

 

MARCIELE ALVES (PSB): Boa noite Mesa Diretora, Excelentíssimo Prefeito, a todos os 

presentes, reforçando o que a Larissa disse Merinha, você veio agradecer, e também agrade-

cemos seu trabalho que foi muito bem realizado, ouvimos falar muito bem de você nas comu-

nidades. Lembro na época da politica as pessoas sempre reforçavam que gostavam de você, 

uma pessoa humilde e agradecemos, você deixou uma marca boa, nunca vamos agradar a todo 

mundo sempre digo isso, mas a maioria fala bem e é o que prevalece. Dar boas vindas ao Mos-

chen, que é uma pessoa que conheço desde minha infância, uma pessoa integra, humilde, que 

vai tratar a nossa população da maneira correta, da mesma forma que você tratou. Esclarecen-

do minha indicação, conversando com alguns funcionários da Secretaria de Agricultura e visi-

tando a mesma, observei que eles não tem banheiro, até conversei com o Pedro hoje, eles estão 
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sem banheiro e sem cozinha, um ambiente para que eles possam comer, geralmente eles vêm 

do interior e trazem a marmita, então fiz a indicação para prepararmos um espaço para eles, 

porque um funcionário satisfeito tem um desenvolvimento muito melhor, então esclarecendo 

minha indicação foi pra isso, para que junto com o Prefeito prepararmos um banheiro e um 

refeitório e ter um ambiente mais propicio para eles trabalharem, ressaltei a questão do almo-

xarifado do outro lado da rua que poderia ocupar aquele espaço, o Pedro me disse que vai co-

meçar a funcionar né Pedro? Então fica ai nosso pedido, sei que você irá atender, e uma boa 

noite a todos e uma boa semana.....................................................................................................             

 

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa noite a todos, Mesa Diretora, 

Presidente, Prefeito, Senhor Presidente, grupo GAL, ex-secretária Merinha, secretário Mos-

chen, membros da Comunidade do São João do Dumer, Comunidades do Centro, Cris, demais 

colegas Vereadores e todos os funcionários desta Casa. Serei bem sucinto e minha fala é, só 

quero aqui citar, falar da minha companheira e amiga Merinha, tivemos  juntos neste três anos 

e dez meses, vivenciando esse trabalho dela, parabenizo por essa clareza, transparência de tra-

balhar com a Saúde, antes de entrar nesses três anos e dez meses, alguém de lado criticava, 

poxa nunca foi isso ou aquilo, será que vai dar certo? Havia-se uma duvida, e essa duvida foi 

provada né, provado que ela é competente e que fez seu trabalho maravilhosamente bem nes-

ses três anos e dez meses, e abraçando esta causa né Moschen, te parabenizo pela aceitação e 

que você possa ser também um exemplo para nossa Saúde, ajudando nosso Prefeito e contando 

com nosso apoio. Quero falar bem rapidinho também do Plano Municipal de Educação no qual 

sou presidente, estamos vivenciando o Plano Municipal de Saúde e Educação, neste período de 

dez anos, que compreende o período dois mil e quinze a dois mil e vinte e cinco, e a nobre 

colega Vereadora colocou que devemos ter aulas diversas, é interessante, termos no plano de 

carreira esse estudo, as pessoas escolhidas para fazer parte deste plano de saúde e educação, 

foram selecionadas de acordo com a sua responsabilidade e liderança em termo de comunida-

de, onde se planeja um plano, onde se ponha um plano em pratica a educação do nosso Muni-

cípio. Quero citar meus amigos do São João do Dumer, e falar da indicação aquele calçamento 

Pedro, olhe com carinho para aquele calçamento da escolinha Maria Mariane, as crianças fi-

cam no chão, assim podemos dizer, as crianças brincam de bola no chão, e a necessidade tam-

bém de abranger aquela área, na qual você já cedeu aqueles blocos, para que possam trabalhar , 

e disseram, Pedro, que se colocar os blocos lá e a prefeitura ajudar vamos fazer um mutirão e 

vamos calçar aquilo envolvendo toda a comunidade. Agradeço a presença do Denis, Edgar e o 

Victor Cozer. Quando a Marcieli leu aquele versículo bíblico e falava de humildade, então nós 

bem humilde, dentro da simplicidade que temos, solicitamos também a indicação de uma cre-

che para abranger Córrego Dumer e adjacência, para não citar comunidade por comunidade, 

então é um sonho e um sonho possível, por que não né, sou professor de Educação Física. Ou-

tra indicação minha e na minha área Pedro, em frente a escola, Pedro, se conseguirmos via 

Governo, com nossos parceiros uma academia ao ar livre, já faço um trabalho voluntário nesta 

comunidade com as senhoras e alguns jovens, não só o condicionamento físico mas a forma de 

viver, não é a forma de se viver bem. Já encerrando, estivemos na propriedade do Renato 

Comper, da Merinha onde tivemos a implantação do nosso Projeto Reflorestar, né vereador 

Emerson, e foi maravilhoso. Quero falar que no dia doze de junho, terá distribuição das mudas, 

venham vai está em frente à Igreja Católica, venham pegar suas mudas, faça um compromisso 

de cuidar de duas, três, quatro. Ontem recebemos em termo de sacola para também estar fa-

zendo nossas mudas em casas, e no dia 02 será lá no Chico da Mata, em Vila Valério, vamos 

Vereadores, vamos ver ser conseguimos acompanhar esses alunos do Cras neste projeto mara-

vilhoso, dia cinco, sabemos que será a passeata do Meio Ambiente, e convido a todos também, 
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quero estender assim o convite que é envolvendo nossas escolas, Valquíria estava aqui como 

diretora sabe disso, da importância de conscientizar e levar nossos alunos, sobre a importância 

de reflorestar, quando falei na Primeira Sessão que somos vinte e sete comunidades e que se 

cada comunidade abraçar uma nascente, são vinte e sete que em um período vamos conseguir 

salvar uma nascente, boa noite a todos muito obigado.................................................................. 

   

EMERSON GROBERIO (PPS): Senhor Presidente, Vice-Presidente, demais colegas Vere-

adores, Vereadoras, funcionários desta Casa, povo aqui presentes, Ex-Vereadores, Ex-

Secretários, Secretário atual, Prefeito, forte para não falar gordo, pessoas que acompanham os 

trabalhos destes nobres Vereadores que dedicam seu tempo em melhoria da nossa comunida-

de, venho aqui hoje com a primeira palavra de gratidão, gratidão a Deus, autor e supremo por 

nossas vidas, por me dar uma nova oportunidade de poder ajudar a cada um de vocês, de po-

der sentar nesta cadeira e votar cada projeto com a cabeça limpa, para beneficiar cada um de 

vocês ou nosso povo em geral, então minha primeira palavra ao tomar esse microfone e obri-

gado Deus, todo supremo. Queria agradecer cada um de vocês que torceram, oraram, rezaram, 

passaram mensagens, que me visitaram, que me ajudaram a conseguir o que precisava, não 

quero citar nomes,  porque se  citar um nome talvez esteja pecando na questão de gratidão, e 

você sabe o que tem feito por mim, você sabe da minha gratidão para você neste instante, fácil 

e as pessoas compadecerem com suas dores, mas também muito prazeroso estar com pessoas 

que ficam felizes com a sua vitória isso nos deixa muito feliz e animado em tocar os trabalhos 

de cada dia, então neste momento não poderia deixar de expressa minha gratidão a todos vo-

cês. Ouvindo uma música agora a tarde que dizia bem assim: é preciso amar as pessoas como 

se não existisse o que? A vocês saem né, é preciso amar as pessoas como se não existisse o 

amanhã, então agora neste momento queria deixar esta frase fixada na cabeça, tem uma coisa 

que a pessoa que escreveu a letra desta musica já faleceu, e está descansando no pó da terra 

que é o Renato Russo, mas tem outra frase que gostaria de dizer, que aprendi deitado naquela 

cadeira de hospital que dizia assim: pessoas irão para o céu, coisas irão para onde? Aqui na 

terra, então temos que amar as pessoas e as coisas vamos conquistando no dia a dia, mas as 

pessoas temos que amar. Passando para outra fala que é o Reflorestar, que é um projeto mara-

vilhoso que começou com cinco pessoas aqui dentro da Câmara, ou muito com uma pessoa 

que hoje esta fora do país, ele viaja todo ano, fica fora seis meses e volta seis meses, que 

chama-se William Torezani, ele começou o trabalho, Juliano Cordeiro depois, Wagner Canal, 

depois entrou o Wesley Torezani, depois eu entrei, fizemos uma reunião com cinco pessoas 

para ver o que seria capas de acontecer, e destas cinco pessoas ou do Willian, foi juntando 

cinco e ontem estávamos em quantos lá, mais de trinta e ainda faltam, os que queriam ir e não 

puderam, ontem plantamos quantas mudas no terreno da Merinha, do Renato? Plantamos mais 

de 360 mudas, o Cozer estava lá com um tipo de uma máquina com um enxadão perfurando, 

sabe Pedro, você precisa ver a alegria dos nossos jovens nos acompanhando, falou que viu 

fotos? Procure no Reflorestar SDN no facebook, que irá encontrar várias fotos que já aconte-

ceu, e está acontecendo, domino agora tem um novo plantio, estamos animados, vamos dizer 

assim, pegando fogo, então foi um processo maravilhoso, queria aqui ainda antes de entrar em 

outra fala, dizer que nós precisamos como gestores ajudando, porque estamos gestando tam-

bém, mesmo que somos do Legislativo estamos gestando, porque aprovamos um projeto para 

gestar, estamos acompanhando, que precisamos abrir nossos olhos, para o que esta acontecen-

do. Agora vou falar alguma coisa que tem nos atingido, vocês como população e nós aqui, que 

se chama politica, a politica nacional hoje é uma vergonha, é uma vergonha, do que era e do 

que está não sei como será daqui para frente, mas até aqui está se tornando uma vergonha para 

nosso país, um modelo de administração corrupta, um modelo de administração que dá vergo-
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nha aos brasileiros dizer que é brasileiro, onde o homem rouba o meu dinheiro e o seu, porque 

o que ele rouba é meu e seu, lá no Bandes que são os nossos impostos, sai deste país livre, 

livre, com o nosso dinheiro no bolso para ir morar em outro, isso é uma vergonha para nós, já 

parou para imaginar isso, o dinheiro é lá do Bandes? Não, é nosso, é meu e é seu, é nossos 

impostos que pagamos, e quantas pessoas meteram a mão naquele dinheiro para beneficio 

próprio, e não coletivo, porque é para isso que aquele banco existe, é para isso que existe 

aquela entidade, para beneficiar o povo brasileiro e sua coletividade, não o seu individualis-

mo, esse cara tem que voltar para o Brasil e ser preso e devolver todo nosso dinheiro, que ele 

roubou, e todos aqueles que o acompanharam, porque ele foi o maior corrupto dos políticos, 

até hoje da forma coletiva de mais de mil políticos envolvidos naquele esquema que ele mon-

tou, para se dar bem na sua empresa, Aparteando o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: só 

queria justificar que isso não é Bandes, o Bandes é do nosso Estado, é o BNDES, Continuan-

do o Vereador Emerson Grobério disse: Bem corrigido vereador BNDES, desculpa, então 

esse cara sabe, devemos ter amor pelas pessoas, mas esse cara, vocês acham que fez bem ou 

mal para o nosso país, a geral tantos empregos, mas ele não tirou dinheiro do bolso dele para 

gerar, cresceu tantos por cento, mas com nosso dinheiro, então ele ia lá e fazer uma delação 

premiada e sair ileso do nosso país, estão nos chamando de trouxa. Merinha dizer sobre sua 

administração na sua Secretaria, não tenho nada o que falar, os trabalhos falam por si só, te-

mos divergências politicas, vocês sabem disso não é segredo para ninguém, mas se tem uma 

coisa que devemos reconhecer na pessoa é o trabalho, isso não tira pedaço, se eu falar aqui já 

tivemos divergências, hoje não temos mais, desculpa vou corrigir minha fala aqui, mas os 

trabalhos falam por si só, assim como agentes de saúde falam por si, o trabalho que elas fazem  

nas casas, assim o Nilo lá no seu trabalho, os Secretários,  os Vereadores que fazem o seu 

trabalho, então fazemos por si só o trabalho, o Prefeito vai deixar um legado, então a Merinha, 

gratidão que o povo tem pelo trabalho que executou, então Moschen, não é qualquer um que 

recebe uma Secretaria com um milhão, setecentos e sessenta  dois mil e quatrocentos e trinta e 

seis reais, não é qualquer um não, Prefeito e isso aqui trabalhando na Saúde ainda, e fazendo 

um monte de serviço que você fez lá, Moschen, você pegou um prato cheio viu, agora e mos-

trar o resultado, deste daqui. Você falou que só tem cento e poucos mil reais para pagar, ou 

seja liquido isso ainda, e falta dois meses de produção para chegar para aumentar, olha Mos-

chen, conheço seu trabalho e sei que já começou a movimentar a Secretaria então pessoal não 

se espantem cada uma tem uma forma de administrar, ele vai ser igual a Merinha? Poderá ser 

igual, ou melhor, estar certo, o Prefeito Pedro, vai ser igual o Ex-Prefeito Geraldo? Não, por-

que ele tem a metodologia dele, o jeito dele é diferente de administrar, e tem muitas pessoas 

querendo comparar um com o outro, vamos deixar cada um trabalhar da sua maneira, implan-

tar seu projeto, as vezes não damos tempo da pessoa montar seu projeto e começamos a tirar o 

tapete daquela pessoa, falar mal, criticar, assim como o Prefeito tenho certeza que já foi criti-

cado aqui, vou entrar um pouco na sua fala Prefeito, você está sendo elogiado por muitas pes-

soas, você sabe disso, eu ando, estou com as pessoas, não quero te desanimar, mas tem mui-

tos, Prefeito, falando mal, mas os que falam bem é muito maior, faz parte você já foi vereador 

aqui e sabe, mas quero te dizer Prefeito, aqueles que falam mal vão falar até o ultimo dia do 

seu mandato, porque os que querem o seu mal querem o mal do nosso Município, já subi aqui 

nesta tribuna afoito para falar varias coisas, mas sabe temos que ter aquilo que a Vereadora 

leu aqui na bíblia, tem o que Vereadora? Que a palavra de Deus disse: humildade, precisamos 

ter humildade, sabe Prefeito, não tenho problema hoje de entrar em nenhuma Secretaria. O 

Moschen já recebeu minha visita hoje, sou um Vereador que rodo todas as Secretarias, faço 

questão disso sabe, Senhor Presidente, sabe por que, vamos resolver direito, e tem muitas coi-

sas Prefeito que você esta errando sim, sabe por que, porque esta tentando fazer, e você, Pre-
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feito, não é sozinho não, você tem sua equipe, você delibera a sua equipe, assim como a ex-

secretária Merinha tinha a deliberação, você Moschen tem sua hoje a deliberação dentro da 

Secretaria, e outros Secretários, e se estão errando, o Senhor está errando é porque está ten-

tando fazer, mas ainda precisa fazer um pouco mais e fará, o tempo mostrará isso. Você já foi 

Vereador, já esteve no meio do povo e está, acho que seu tempo, não chegou ainda, mas vai 

chegar, está certo, e aposto, Prefeito, que chegará porque com oito anos que o Senhor tem de 

Câmara, tanto tempo que você está no meio do povo e não saberá trabalhar, a equipe que vai 

montar né, vai ser orientado, chame os Secretários que estão errando, chame para dentro, pede 

um relatório, pede para ver o que estão fazendo, não estou te ensinando não viu Prefeito, isso 

é passar orientação benéfica, mas não se preocupa não, Prefeito, deixe as pessoas jogarem as 

pedras e vá construindo seu caminho, construindo e pavimentando, têm pessoas que vão lá só 

para levar problema, não solução, acho que as pessoas que vão levar problemas têm que levar 

pelo menos uma situação para resolver aquele problema, talvez não seja aquele, é outro, está 

certo Prefeito? Então posso levar problemas, mas, tenho que levar pelo menos uma sugestão 

para resolver aquele problema, como será feito, duas cabeças pensam melhor que uma. Então, 

conte com este humilde Vereador, para ajudar esta Administração e a contribuir com o nosso 

povo, talvez até deslanchar um mandato Prefeito, precisamos nos unir e não ser essa vergonha 

nacional, mas ser um exemplo para a população, mesmo que lá na frente tenhamos uma di-

vergência na política, e cada um caminhar para um lado, não tem problema, mas neste mo-

mento é união de força. O Vereador Luiz disse uma coisa maravilhosa, que somos setenta e 

oito Municípios, que temos no nosso Estado do Espirito Santo, dos setenta e oito, cinco po-

dem receber recursos federais, dentre os cinco, o Município de São Domingos do Norte está 

qualificado para receber, está tranquilo com a União Federal, todos os seus compromissos 

estão em dia, isso é positivo para o nosso Município. Outra situação que fui informado pela 

Secretária de Assistência, o Prefeito já sabe disso, é que o Município receberá uma Emenda 

da Senadora Rose de Freitas, para a construção de quantas casas, Senhor Prefeito? Quantas 

casas? Trinta casas, trinta casas para o nosso Município, com sugestão de poder chegar a cem. 

O Luiz não estava, acho que era a Vereadora Larissa, podendo chegar até quanto? A cem ca-

sas, trinta já foram disponibilizadas para o nosso Município, não sei quantas serão na área 

urbana e quantas na área rural. Aparteando o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: Destas 

casas, vinte e nove são aquelas da enchente de dois mil e treze que estavam para sair, onde o 

Governo acabou não conseguindo por aquele caminho, na qual em conversa no Gabinete, eu e 

o Prefeito, ela pediu para solicitar cinquenta e não só as vinte e nove, pedir vinte e uma para 

poder fazer a primeira etapa, podendo pedir para um segundo cadastro mais cinquenta. Lem-

brando que ainda, não vou contar vitória, que ainda não está cinquenta por centro garantido, 

depois a Secretária que sofre com as cobranças do povo que irá cobrar por uma coisa que não 

saiu ainda, e pode demorar, até porque não está garantido o recurso destas casas. Continuando 

o Vereador Emerson Grobério disse: Vereador se tratando de Rose de Freitas conhecemos 

aqui o trabalho dela, que se demora mais uma semana para nascer, nasceria homem, Senadora 

que trabalha, conhece o caminho de Brasília como a palma da mão, conhece tudo lá né Prefei-

to? Sim, pode, (Apartearam sem microfone) Continuando o Vereador Emerson disse: não 

desculpa não foi neste sentido em Vereador, foi no sentido assim: como ela trabalha igual um 

leão, aqui temos a ex-secretária Merinha que se fossemos colocar no sentido de trabalho, não 

rejeita trabalho vai para cima, a Senadora Rose de Freitas pega até cobra Senhor Prefeito, a 

senadora não é isso, um dia teve lá um Prefeito que tomou um chega pra lá dela, „quero o do-

cumento, trás o documento do Município quero adiantar as coisas‟. Então Vereador se tratan-

do dela você também conhece a Rose de Freitas ela trabalha demais. Falar também sobre o 

Banco do Brasil, se vocês não sabem está correndo um risco de deixar o nosso Município, 
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aquela agência ali de cima, porque o Promotor notificou o Prefeito para que desse um prazo 

para que o Banco saia de onde está instalado, porque ali é Poder Publico e não pode ter liga-

ção com algo que gera lucro. O Prefeito já notificou o banco e esperamos que aconteça algum 

dialogo né Prefeito, acho que não devemos perder esta agência, noventa dias deu para o ban-

co, acho que nós, Vereadores, sei que não depende de nós, mas devíamos fazer uma movi-

mentação, ver com o Promotor o que pode ser feito, o próprio banco, pode pagar um aluguel 

aqui na rua, não sei se é uma solução, mas pode pagar um aluguel, ele está gerando lucro para 

o nosso Município, não podemos prejudicar o Município. Sei que o Ministério Publico vai na 

contra mão ali, porque não pode gerar essa situação, e não podemos ir contra ele né, mas o 

banco também tinha que dar uma movimentada, não deixar perder, temos uma empresa gran-

de que movimenta com eles, temos os produtores, os nossos produtores rurais têm vários fi-

nanciamentos, então não podemos perder é o que penso Prefeito, Secretários que estão aqui, 

Vereadores. Queria falar sobre a bomba que esta causando um mini problema, ainda bem que 

tem ela para poder jogar água para cima e devolver a água para cima, sem ela não teria água 

nas casas, precisamos resolver, sabe Leo, você que mora ali perto colado naquela bomba, sa-

bemos que gera um desconforto, o Prefeito trabalhou no SAAE, e sabe disso, mas foi a única 

alternativa na época fazer aquilo e fez que até deu certo, e graças a Deus atendeu o povo do 

outro lado, o Prefeito tem conhecimento disso, mas fiz questão de chamar o Diretor do SAAE, 

sabe temos que ir naquela pessoa que esta a frente do trabalho e ele chamou uma empresa 

para fazer o orçamento, vai colocar uma caixa até maior sabe Leo, uma caixa de dez mil ou 

quinze mil, que ele falou conosco, viu Prefeito, uma bomba diferente para jogar água, tem que 

ser uma bomba com mais potência, fazer toda situação, inclusive Leo, já conversei com o 

Prefeito, sobre aquele esgoto que passa lá, só que ele foi feito por fora quando fizeram na bei-

rada, né Prefeito, ai foi crescendo um pedaço, mais um pedacinho e agora está passando de-

baixo da casa, isso gera um desconforto, ai o Prefeito já sugeriu colocar na beira no barranco 

no canto de cá, mas ai quem tem que dar contra partida são os moradores, porque as máquinas 

não entram ali, e cada morador liga um cano lá, estamos avançando neste dialogo, pedi ao 

Jorge que desse prioridade a esse projeto da caixa no Bairro Cris, mais (Apartearam sem mi-

crofone) Continuando o Vereador Emerson Grobério disse: Desculpe te interromper, mas, 

pelo Regimento Interno tem que estar escrito para fazer a discursão, até abrimos aqui, parei 

aqui um pouco, achei que o Presidente iria mencionar, tá Presidente, mas temos que estar ins-

critos para fazer toda a discursão pautada, mas estamos interagindo. Dizer que Órgão Público 

não é tirar dinheiro do bolso e ir lá e fazer no momento, é planejamento, e esse planejamento 

o Prefeito também já se sensibilizou o SAAE já sensibilizou, e tenho certeza, Senhor Prefeito, 

que se precisar os Vereadores também se sensibilizaram com a questão, se tiver caixa dispo-

nível, não sei, o Presidente é quem sabe, para esse projeto acontecer o mais rápido possível, 

só pedimos para vocês do Bairro que já está acordado e vai estar sendo feito, mas não temos 

data . E do mais quero agradecer cada um de vocês e dizer da minha gratidão, outra coisa, 

Prefeito, amanhã terá o PPA já estou com algumas indicações aqui, o povo me procurou sobre 

o murro de arrimo aqui, que começa na subida da Caixa d‟água e vai até na casa da tia do 

Leo, o murro de arrimo que eles pedem há muito tempo, na parte de cima, o calçamento e a 

iluminação daquela rua, onde estiveram presentes naquela reunião o Senhor, a Vereadora 

Marcieli e o Israel lá dentro no Mauro Dalmonte e no Mauro Meroti, e mais algumas coisas 

que pedirei amanhã e boa noite..................................................................................................... 

Em tempo, o Vereador-Presidente Adriano Tamanini, convidou o Vice-Presidente a assumir 

os trabalhos da Mesa Diretora para que pudesse fazer o uso da Tribuna Livre......................... 
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ADRIANO TAMANINI (PSDB): Quero saudar a Mesa, os demais Colegas Vereadores, 

funcionários desta Casa, não poderia deixar de saudar a Ex-secretária pelo trabalho que con-

duziu praticamente por quatro anos né Merinha, sei e sempre falo que ser Secretário não é 

fácil, e você encarou de maneira forte, com problemas de saúde, foi vencendo, vencendo e 

graças a Deus venceu. Desejar ao Moschen boa sorte nesta batalha sei que você é um cara 

experiente em Órgão Público, e conte conosco estamos aqui, a Câmara está a disposição para 

o que você vir a precisar. Do mais convidar a todos par a participar do Triduo do Divino Espí-

rito Santo, a partir de quarta-feira, começa na quarta-feira e termina no domingo, conto com a 

presença de vocês, colegas Vereadores, o Denis que já esta aqui, a comunidade é perto, o Vic-

tor, para participarem da festa do mais boa noite.......................................................................... 

 

...........................................................O R D E M  D O  D I A................................................... 
 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao 

Projeto de Lei nº 008, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, em que “Dá nome à 

Rua”. “Aprovado por unanimidade‟.............................................................................................  

 

Segunda discussão do Projeto de Lei nº 008, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

em que “Dá nome à Rua”. „Aprovado por unanimidade‟............................................................. 

 

Primeira discussão o Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apensado ao 

Projeto de Lei nº 05, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre a cria-

ção de Crédito Adicional e dá outras providências”. „Aprovado por unanimidade‟.................... 

 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao 

Projeto de Lei nº 05, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre a cria-

ção de Crédito Adicional e dá outras providências”. „Aprovado por unanimidade‟.................... 

 

Primeira discussão do Projeto de Lei nº 05, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Dispõe sobre a criação de Crédito Adicional e dá outras providências”. „Aprovado por una-

nimidade‟...................................................................................................................................... 

 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao 

Projeto de Lei nº 06, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Altera e recompõe o 

Conselho Municipal de Cultura e Turismo do Município de São Domingos do Norte, disposto 

no art. 2º da Lei nº 455, de 21 de dezembro de 2006”. „Aprovado por unanimidade‟................. 

 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Educação, Saúde e Assistência 

apensado ao Projeto de Lei nº 06, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Altera e 

recompõe o Conselho Municipal de Cultura e Turismo do Município de São Domingos do 

Norte, disposto no art. 2º da Lei nº 455, de 21 de dezembro de 2006”. „Aprovado por unani-

midade‟.... ..................................................................................................................................... 

 

Primeira discussão do Projeto de Lei nº 06, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Altera e recompõe o Conselho Municipal de Cultura e Turismo do Município de São Do-

mingos do Norte, disposto no art. 2º da Lei nº 455, de 21 de dezembro de 2006”. „Aprovado 

por unanimidade‟.......................................................................................................................... 
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Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apensado 

ao Projeto de Lei nº 07, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre o 

cancelamento de inscrição de dívida ativa da Fazenda Pública Municipal e dá outras provi-

dências”. „Aprovado por unanimidade‟........................................................................................ 

 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao 

Projeto de Lei nº 07, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre o can-

celamento de inscrição de dívida ativa da Fazenda Pública Municipal e dá outras providên-

cias”. „Aprovado por unanimidade‟.............................................................................................. 

 

Primeira discussão do Projeto de Lei nº 07, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Dispõe sobre o cancelamento de inscrição de dívida ativa da Fazenda Pública Municipal e dá 

outras providências”. „Aprovado por unanimidade‟.....................................................................  

 

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Adriano Tamanini, em nome de Deus 

encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguintes Vereadores: Adriano 

Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Emerson Grobério, Israel Stauffer 

Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz Carlos Barbieri, 

Marcieli Alves. Lavrou-se a presente Ata que após sua discussão e aprovação será assinada 

pelo Presidente e Primeiro-Secretário........................................................................................... 

 

 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 29 de maio de 2017. 
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